Somos Entelequia: EXATEC gana Premio Nacional del Emprendedor 2018



Ana Lilia Carbajal | Campus Toluca

El **Premio Nacional del Emprendedor** es la máxima distinción que otorga la **Secretaría de Economía** a través del **Instituto Nacional del Emprendedor**, a mexicanos que han trascendido por la relevancia e innovación de sus empresas.

Elizabeth Nava, mercadóloga graduada del Tec de Monterrey, campus Toluca, fue premiada gracias al impacto que ha tenido su empresa, que se enfoca en la sustitución de materiales de unicel y plástico relacionados con el servicio de alimentos y bebidas.

"Entelequia nació como una iniciativa estudiantil que se convirtió en empresa. Ahora trabajamos por la conservación del medio ambiente", dijo en entrevista Elizabeth Nava.

La líder de **Entelequia** dio el discurso de apertura en representación de los emprendedores de México y recibió la distinción en la categoría **Mujer Emprendedora**, de manos del presidente de la república, Enrique Peña Nieto.

Cuando la idea nació y gracias al apoyo de Roberto James, Elizabeth propició que el Tec de Monterrey, campus Toluca fuera el primer campus en ser libre de unicel. Ahora, Entelequia lleva más de cinco años operando.



/>>

Entelequia destaca por la preocupación que tiene de cuidado ambiental, ya que actualmente, México ha incrementado 61.2% su producción de residuos sólidos urbanos (RSU) respecto al 2003 (Semarnat, 2018).

"Los materiales que empleamos son de fibras naturales como la paja de trigo, caña, fécula de maíz, PLA, almidones y en general materiales que sean respetuosos con el medio ambiente." Comentó Elizabeth.

Elizabeth explicó que no sólo es importante el proceso de desintegración de los materiales en la tierra, sino también cómo son desechados, pues muchas veces la basura cae en las coladeras, llega al mar y finalmente, regresa a la playa donde continua contaminando.

Entelequia ha tenido presencia en concursos del Instituto Mexiquense del Emprendedor y en TIC Américas donde representó a México en Colombia. Su creadora recibió el Premio Municipal de la Juventud, Toluca y el Premio Estatal al Emprendimiento, Estado de México.

En **Shark Tank** convencieron a Carlos Bremer (Director General de VALUE Grupo Financiero) de apoyar a Entelequia porque lograron crear conciencia de la necesidad que tiene México de ser un país que disminuya su consumo de unicel.

Actualmente, Entelequia está tratando de consolidar su cartera base pues ofrecen más de 150 productos que se dividen en categorías y tipos de materiales.

Los resultados dependen de tu esfuerzo. Hay que creer en nuestra locura porque la idea no se desarrolla sola, hay que ejecutarla. Elizabeth Nava

Historias como la de Elizabeth Nava son una muestra de la importancia que tienen los **ecosistemas de emprendimiento**, los cuales impulsan la creación de empleos y las propuestas innovadoras para el desarrollo económico, social y ambiental del país.

Fotografía de portada: semanadelemprendedor.gob.mx